



Die heiligen Feuer und Feueranbeter auf der Insel Baku.

Die Erfindung der Feuerzeuge und der Phosphor.

Die erste Stufe der Kultur, die die Menschheit einnahm, ist durch die Erringung der Herrschaft über das Feuer bezeichnet. So lange die Menschen das Feuer nur fürchteten und vermieden, anstatt es als eines der nützlichsten Hilfsmittel zu schätzen und zu suchen, konnte das Leben sich nur wenig über die Lebensweise der Thiere erheben. Und gleichwol muß dieser hilflose Zustand in dem ersten Zeitalter bestanden haben; — wie lange, das freilich können wir nicht auch nur annähernd bestimmen, weil aus jener Periode uns keinerlei Ueberreste bleiben konnten, die einen historischen Wegweiser abzugeben im Stande wären. Wohnung und Geräthe existirten nicht, und die Welt wurde von der Furcht regiert. Das ganze Streben konnte